

3

Journée mondiale Alzheimer : À Gennevilliers, des logements adaptés pour les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer

Écrit par Tom Rousset avec Claire Koch

Un bailleur social de Gennevilliers propose des logements adaptés pour permettre à des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer de conserver leur autonomie.

«Permettre à ces personnes de continuer à vivre dignement malgré la maladie». Voici l'objectif de Laurent Parmentier, directeur du Patrimoine de Gennevilliers Habitat. Ce bailleur social des Hauts-de-Seine propose des appartements où le mobilier et l'agencement de l'habitation sont adaptés aux besoins des personnes atteintes par la maladie d'Alzheimer. «Le but est de les aider à rester dans leur logement le plus longtemps possible», précise-t-il. Boîte à clés à code sur le palier pour permettre l'intervention de tierces personnes, branchement électrique adapté pour supprimer le gaz... Les appartements sont spécialement équipés. Par exemple, les logements sont équipés de détecteurs sur les robinets «pour que la personne n'oublie pas d'éteindre l'eau», note par exemple le directeur. D'autres détecteurs sont également installés dans les toilettes afin de déclencher la chasse d'eau. «Nous assumons un rôle social en essayant à travers ces aménagements de les loger le plus décemment possible», conclut-il.

La sécurité comme priorité

C'est en venant en aide à sa mère atteinte de la maladie que Laurent Parmentier développe l'idée de ces appartements adaptés en 2020. Pour la conception des logements, Gennevilliers Habitat a également consulté de nombreuses personnes qui aident les malades. «Nous devons connaître les besoins des médecins, des auxiliaires de vie, mais aussi aux personnes qui livrent les repas pour faciliter la vie de tout le monde au sein du logement», affirme le directeur.

Autre objectif de ces logements, le locataire est suivi par Gennevilliers Habitat afin d'aménager son habitation selon l'évolution de la maladie. «Au-delà des pertes de mémoire, se pose progressivement la problématique de carences en termes de motricité et cela peut entraîner des besoins supplémentaires.» Comme par exemple, le remplacement de la baignoire par une douche. Il peut aussi s'agir de passer d'un système de chauffage au gaz à de l'électrique pour assurer la sécurité des habitants.

Les gardiens impliqués dans le dispositif

Le dispositif d'aide aux habitants implique également les gardiens des immeubles. Felix Nguesson est l'un d'entre eux et explique qu'en dehors de la surveillance, ses missions incluent aussi une aide directe aux locataires. «Parfois, certains oublient qu'ils ont leur clé autour du cou donc je les raccompagne à la porte de chez eux et les aide à rentrer dans l'appartement», sourit-il. «Notre rôle est de tout anticiper», conclut-il. Anticiper les aléas de la vie fait partie des préoccupations de plus en plus de familles dans la recherche d'un logement. «Il faut que l'on puisse proposer à nos résidents de garder leur dignité jusqu'au bout et offrir aux familles une alternative à l'hospitalisation pure et simple. Notre offre consiste tout d'abord à adapter les logements en fonction des problématiques et non pas à faire déménager nos locataires, puisque nous nous adressons à un public qui est déjà en perte de repères», précise Christophe Liévin, directeur général de Gennevilliers Habitat dans un communiqué. Selon la fondation Vaincre Alzheimer, 225 000 nouveaux cas sont détectés chaque année en France.